

# GUADALAJARA

5 NOVIEMBRE  
PLAZA DE MORENO N.º 5  
DE 1948

## ANTE LAS PROXIMAS ELECCIONES

### Entusiasmo en todos los pueblos de la provincia

### El Gobernador Civil nos habla de sus impresiones

En su despacho hemos abordado al Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento sobre sus impresiones ante las próximas elecciones municipales.

—Le dan mucho trabajo las próximas elecciones?

—Tengo muchas visitas—contesta el señor Casas Fernández a nuestra primera pregunta—. En realidad el trabajo recae sobre las Juntas Provincial y Municipal.

—¿Qué vienen a consultarle sus visitantes?

—¡Uy, tantas cosas! No se pueden enumerar fácilmente.

—Entonces quiere decirse que hay efervescencia en los pueblos ante el acontecimiento.

—Desde luego que sí. El decreto ha sido acogido con gran entusiasmo y ha despertado enorme interés.

—¿Hay muchos alcarreños que aspiren a los cargos municipales?

—Muchos. Puedo decirle que son

numerosos los que desean servir a su pueblo y llevan grandes proyectos.

—¿También tienen programas electorales?

—No, tanto como programas, no. Pero existen bandos, en algunos pueblos hasta más de dos. Claro que no bandos políticos—aclara don Juan Casas Fernández—.

Estos bandos suelen ser casi siempre entre gentes de distintas edades. Los jóvenes dicen que llevan el ímpetu de su juventud.

Los de más edad, ponen frente a esto una experiencia de la que dicen carecen sus contrincantes. Yo, en realidad, he tenido que aclararles a todos mis visitantes, tanto de un lado como de otro, y aprovecho también la ocasión que me brinda EL ALCAZAR para decirlo desde sus columnas, que soy neutral, que en estas elecciones yo no puedo ni debo ser propagandista de nadie, y que sólo deseo, como así será, que triunfen los mejores.

—¿Qué cree usted de más importancia en estas elecciones?

—El entusiasmo que han despertado. Esto es lo que me tiene más orgulloso y contento. Que haya gran número de candidatos y que toda la provincia se disponga a votar, es lo

más importante. Saldrán elegidos, estoy seguro, inmejorables colaboradores del Caudillo en todos los rincones de España, y, naturalmente, como parte de ella, en nuestra provincia.

J. MARTIN MORALES

### Vida local

#### Otra reunión pro plaza de toros

La Comisión organizadora de formar esa sociedad anónima que llevará a efecto la construcción de la plaza de toros de nuestra capital se encuentra cada día más entusiasmada y lleva más adelantados sus trabajos.

En otra reunión celebrada quedó aprobada la carta y boletín de suscripción que serán enviados a todos los vecinos de Guadalajara. Esto después de cambiar impresiones sobre el dinero que ya ha sido ofrecido con esplendor por diversas personas residentes dentro y fuera de nuestra provincia, y que suman buena cantidad.

Aparte de las informaciones que pudimos sacar de la reunión, sabemos que hay un contratista interesado, el cual ofrece por el pronto cien mil pesetas, a cobrar en acciones de lo que a él le pertenezca. Hay también gentes muy modestas que han tenido el rasgo de solicitar acciones por la suma de todos sus ahorros. Que vayan tomando nota quienes más pueden.

#### Entierro de don Pedro Sanz Sancho

Se celebró el entierro del anciano señor don Pedro Sanz Sancho, padre del doctor Sanz Vázquez, nuestro distinguido amigo.

A la conducción del cadáver asistieron millares de amigos del finado y sus familiares, muchos de ellos no residentes en nuestra capital. En la presidencia figuraban todos los hijos del fallecido: don Luis, don Pedro, don Lucas, don Gregorio y don Gerardo, con todos los familiares. Había otra presidencia de autoridades, entre ellas el Gobernador Civil, el Alcalde, el vicepresidente de la Diputación y el fiscal de Tasas.

Con este motivo reiteramos nuestro pésame a los familiares del finado.

#### Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Juan Antonio Sáenz Martínez, calle de Miguel Fluiter, número 39.

#### La película de esta temporada

Entra en el segundo mes de su éxito la superpelícula Gifesa Producción "Locura de amor", que tanto entusiasma a todos los públicos por la fuerza pasional de su argumento y verdad histórica y por su portentosa interpretación.

Con Aurora Batista, Fernando Rey se mantiene como el primer galán español, y Tordesillas, Jorge Mistral, Sara Montiel, Espantación, Luna, Ricardo Acero y otros magníficos intérpretes.

"Locura de amor" sigue su carrera triunfal en el Rialto, ya en su quinta semana de exhibición. He aquí una escena de este film excepcional que continúa llenando a diario la confortable sala del Rialto



## CINE

tes, "Locura de amor" justifica la extraordinaria expectación que despertó, los honrosos premios que ostenta y el interminable desfile que viene llenando a rebosar, tarde y noche, la sala del Rialto y ovaciona la película.

#### "De hoy en adelante", un éxito mundial

La magistral realización de John Berry, que nos presentará C. B. Films, Sociedad anónima, viene precedida de un éxito de contornos mundiales, y nuestro público confirmará los elogios que ha merecido, dado el humano interés de su argumento, verdadero mensaje de esperanza a todos los nacidos en este caos de ambiciosas pasiones...

"De hoy en adelante" supone la culminación del arte expresivo y delicioso de Joan Fontaine, la "estrella" de los máximos triunfos, cuyas creaciones se esperan siempre con inusitada expectación por sus infinitos admiradores.

#### Continúa en la pantalla del Imperial "El velo azul"

La emocionante superproducción francesa "El velo azul", que protagoniza la eximia actriz Gaby Morlay, continuará proyectándose con gran éxito en el cine Imperial.



Toda la gama de la feminidad en un argumento hondamente humano, que reúne en su relato a los más destacados actores del cine francés.

"El velo azul" se proyecta mañanas viernes en versión original, y cuantos sienten el fervor de las obras de arte contemplarán complacidos esta magnífica superproducción europea, que distribuye Iris Films.



La incomparable Joan Fontaine, con Mark Stevens, protagonistas de "De hoy en adelante", magnífica película de C. B. Films, de próximo estreno en Madrid

#### Fastuosidad y belleza en "Corazón de reina"

El público de Madrid va a tener la oportunidad de admirar uno de los espectáculos más sensacionales que hayan destilado por nuestras pantallas. Se trata nada menos que de la grandiosa superproducción "Corazón de reina", que Iris Films va a estrenar próximamente bajo el patrocinio del Círculo de Escritores Cinematográficos.

La apasionante historia de "Corazón de reina", basada en la vida de María Estuardo, adquiere en este film una categoría excepcional y convierte el film en una de las películas más sensacionales de la temporada.

Fastuosidad, lujo, esplendor, millares de extras, fantásticos decorados, artistas de renombre universal, todo en un solo film que se recordará por mucho tiempo: "Corazón de reina".

#### ¡Cuarta semana de "Robin de los Bosques"!

El éxito de la gran superproducción

## NUEVOS PLANOS



Mery Martín, intérprete principal de "El hombre de mundo", realización cinematográfica de Manuel Tamayo, para Emisora Films



en tecnicolor de Warner Bros, "Robin de los Bosques", alcanza el nivel de la cuarta semana de exhibiciones sobre la pantalla del Palacio de la Música, por la fuerza arrolladora de su acción, por la perfección de su colorido, por el acierto máximo del protagonista, Errol Flynn, y de sus compañeros de reparto, Olivia de Havilland, Basil Rathbone y Claude Rains, y sobre todo por el encanto evocativo del ambiente medieval, tan propicio a las más fantásticas aventuras... Paralelo al éxito del film sigue en auge el concurso infantil de "Robin de los Bosques", pues todos los colegiales madrileños aspiran a los premios ofrecidos, entre los que figura una magnífica bicicleta, último modelo...



## Abastecimientos

### Suministro de aceite, azúcar, lentejas, arroz y huevos

Relación de artículos correspondientes a la semana 2.ª del mes de noviembre y 46 de la cartilla individual de racionamiento, que comprende los días 8 al 15 de los corrientes.

El racionamiento expresado será para las cartillas inscritas en tiendas, economatos no preferentes y cooperativas, siendo el que a continuación se indica:

#### ADULTOS

Acete, un cuarto de litro por persona, previo corte del cupón de aceite de la semana 46, al precio de 1,95 pesetas ración.

Azúcar, cien gramos por persona, previo corte del cupón de azúcar de la semana 46, al precio de 0,70 pesetas ración.

Lentejas, doscientos gramos por persona, previo corte del cupón de legumbres y arroz de la semana 46, al precio de 1,10 pesetas ración.

Arroz, cien gramos por persona, previo corte del cupón de legumbres y arroz de la semana 46, al precio de 0,35 pesetas ración.

Huevos, uno por persona, previo corte del cupón de varios núm. 124, al precio de 1,40 pesetas ración.

#### TRANSEUNTES

Lentejas, cien gramos por persona, previo corte del cupón de legumbres y arroz de la semana 46, al precio de 0,55 pesetas ración.

Asimismo durante la próxima semana se racionarán tres kilos de carbón vegetal, previo corte del cupón de varios núm. 125, al precio de 2,37 pesetas ración.

Las cartillas de transeúntes y provisionales serán atendidas en el establecimiento de ultramarinos de don Mariano Ventosa, Ramón y Cajal, 30, y panadería de don Saturnino, Abad Arcipreste de Hita, 6.

El público podrá hacer la co-

## ANUNCIOS por palabras

MOSAICOS MADERA. Inigualables. La Progresiva. Guadalajara.

# DESTRUCCION DE VIAS FERREAS



En su afán de expulsar de Berlín a las occidentales, los rusos no han escatimado medios para impedirles el acceso a la ciudad, destruyendo para ello las vías férreas en decenas de kilómetros. He aquí lo que queda de una línea ferroviaria de las que unían Berlín con los puertos del Norte

(Foto Ortiz.)

## Los israelitas no quieren retirarse del Negeb

Una nueva propuesta norteamericana en la O. N. U. ha hecho aún más confuso el pleito árabe-judío

PARIS, 5. — (SERVICIO ESPECIAL DE CRONICAS EFE-UNITED PRESS. — PROHIBIDA LA REPRODUCCION.)

La representación de los Estados Unidos ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas ha hecho proposiciones que, según el entender de un portavoz de la Delegación norteamericana, debilitan el intento británico de imponer sanciones a judíos y árabes, en el caso de que se produzcan nuevas infracciones de la orden de tregua en Palestina.

El portavoz del Gobierno de Israel ha estimado, por su parte, que las enmiendas sugeridas por la representación norteamericana hacen todavía más inminente la amenaza de aplicación de sanciones, y ha hecho observar que es quizá significativo el hecho de que los británicos hayan aceptado aquellas enmiendas aun antes de ser presentadas de modo oficial al Consejo de Seguridad.

La impresión dominante en los medios de la Asamblea General de la O. N. U. es la de que, apesar de haberse aclarado ya la incógnita de las elecciones norteamericanas, la actitud estadounidense en cuanto al problema de Palestina se mantiene en po-

sición imprecisa, que se presta a diversas interpretaciones.

La resolución británica, que fué apoyada por China, exigía que las fuerzas judías y árabes se retiraran a las líneas que ocupaban el 14 de octubre pasado. La propuesta norteamericana apoya tal sugerencia y obligaría a las fuerzas de Israel al abandono del territorio que ganaron en el Negeb, en las luchas del mes de octubre, territorio que, según pretendía el delegado israelita, Aubrey Eban, la Asamblea General había concedido anteriormente a Israel.

Pero otra enmienda norteamericana sugiere que la retirada de fuerzas no habrá de perjudicar a las pretensiones de ninguna de las dos partes en cuanto al arreglo de paz que se concierte de modo último y definitivo. Esta proposición parece calculada para atenuar los temores judíos en el sentido de que, una vez abandonados voluntariamente los territorios del Negeb, nunca puedan volver a poseerlos.

El punto delicado que encierra tal resolución es el referente a lo que haya de suceder en el probable caso de que el Gobierno de Israel se niegue a retirar sus fuerzas del referido territorio de Negeb. El proyecto original de resolución anglochina establecía que en tal caso, el Comité del Consejo de Seguridad habría de estudiar la oportunidad de imponer adecuadas sanciones de tipo económico y diplomático. La enmienda presentada ahora por la representación norteamericana sugiere que se deje al Comité el cuidado de recomendar la aplicación de cualquier género de castigo, desde la imposición de sanciones hasta el uso de fuerzas armadas para imponer su decisión e incluso la no aplicación de castigo alguno.

En opinión de un portavoz británico la proposición norteamericana no debilita la sugerencia inglesa, y ha sido presentada simplemente para adaptarse mejor a la "susceptibilidad israelita".

# EL ALCAZAR

Este periódico, de glorioso abolengo renegoso y castrense, lo edita la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALCAZAR  
Director, José de las Casas Pérez

## EJEMPLARIO MUNICIPAL

AYER aducimos el caso de un Municipio español de nombramiento gubernativo, el de Toledo, que ha resuelto en cantidad y calidad, mediante una conducción de más de sesenta kilómetros desde los montes y un gasto de treinta millones de pesetas, el problema del abastecimiento de aguas, tan antiguo en aquella ciudad como la ciudad misma. Este problema fué la pesadilla de romanos, visigodos, árabes y cristianos; sedujo el ingenio de Juanelo Turriano, el Torres Quevedo de su tiempo, y de unos famosos ingenieros alemanes traídos ex profeso por el tesorero de Carlos V; desarrolló un poderoso gremio de azacanes, famoso por su número en toda Castilla e incluso en la literatura clásica; hizo sufrir a la población, a través de los siglos, sed, suciedad, y endemias de fiebres intestinales, amén de penosos ajetreos de mujeres con "colas" en las fuentes y cántaros a la cadera, y la puso ante el turismo internacional, por medio del "Bederker", el estigma de ciudad de aguas peligrosas que hacían indispensable el uso de aguas de mesa.

Avanzados los tiempos, y llegada la época del concepto y la técnica

del urbanismo moderno, ningún Ayuntamiento democrático, de elección popular directa, afrontó la solución a fondo del problema, aunque todos, espoleados por los clamores del vecindario, lo manosearan en inacabables especulaciones verbalistas y trataran de buscarle paliativos con elevaciones de aguas del Tajo, viajes salobres e insuficientes de los secos cerros circundantes, aprovechamiento de pozos y manantiales y desinfecciones de los depósitos de distribución con drogas que daban a las aguas un sabor repelente. Ha tenido que ser un Concejo de tipo gubernativo, bajo el régimen de Franco, el que haya liberado a Toledo de su angustia milenaria, dándole con el abastecimiento de agua fina y abundante de la Oretana la base firme para una limpieza, una higiene y una sanidad que jamás tuvo. Si el Estado ha subvencionado extraordinariamente la obra, en razón al excepcional rango turístico de Toledo y a cambio de un especial suministro de agua a la Academia de Infantería, esto prestigia el actual régimen de España, eficiente como ningún otro en el servicio de los intereses nacionales y locales, además de enaltecer a un Municipio de nombramiento gubernativo que ha sabido hacer frente a la reconstrucción de Toledo después de la guerra, y, al mismo tiempo, resolver en grande el abastecimiento de aguas potables.

Con un régimen de partido y con Ayuntamientos de esta composición, es lo más probable que jamás Toledo hubiera resuelto ese esencial problema. Ya allí, como en otras poblaciones, había sonados antecedentes negativos en distintos aspectos de la administración municipal. Cuando un Alcalde derechista inició en Toledo el adoquinado de calles con el de la más céntrica, Julián Besteiro, entonces profesor del Instituto y concejal de aquella ciudad, que del ferrouxismo evolucionaba hacia el marxismo, trató de estorbarlo con una campaña demagógica, a pretexto de cierto remilgo legalista: un defecto formal en la transferencia de un crédito, buscado de propósito por el Alcalde para hacer posible una mejora urbana que, de otro modo, habría estorbado la oposición política para que la mayoría monárquica no se atribuyese el éxito de la obra. ¡Cuántas maniobras de este género no habrán retrasado el progreso urbano de las ciudades y villas españolas en tiempos de los Municipios democráticos! En Toledo, además, con republicanos, socialistas y comunistas, el Ayuntamiento llegó a convertirse en un foco revolucionario, que transformaba las sesiones municipales en tumulto, haciendo precisa la intervención de la Guardia Civil. Y mientras tanto, Toledo sin barrer y sin agua en fuentes, inodoros, baños, calles y alcantarillas. Como Toledo, la generalidad de los Municipios españoles.

En trueque de que la política de partidos no intervenga en los Ayuntamientos ni en su elección, los Ayuntamientos tendrán ahora, con su composición representativa u orgánica, la debida eficacia administrativa. Esto es lo que importa a ciudades y villas, y no que haya "hule" en las elecciones y en las sesiones municipales.

## DOCTORES PREMIADOS



EN el Colegio de Odontólogos de Madrid se celebró ayer tarde el acto de entrega de premios a los autores de los mejores trabajos presentados sobre distintos temas de la especialidad. El premio de investigación "Delegación Nacional de Sanidad" fué adjudicado a los doctores Marcos Cómez, Sainz de los Terreros y Ochandiano por su notable trabajo sobre "Sulfoxilato de sodio y formaldehído en la profilaxis y tratamiento de las estomatitis agudas y crónicas producidas por los metales pesados". En nuestra fotografía, junto con los doctores premiados, aparece el presidente del Colegio de Odontólogos, señor Martínez Gil, y el colegiado señor Fonseca en un momento de la entrega de premios.

(Foto Ortiz.)

## Los judíos intentan la destrucción de la cristiandad en Palestina

Monseñor Arthur Hughes denuncia las profanaciones de los israelitas en las iglesias católicas

LONDRES 5.—En un telegrama que el arzobispo británico, monseñor Arthur Hughes, primer nuncio apostólico cerca de la corte egipcia, dirige al "Catholic Herald", se acusa a los judíos de intentar la destrucción de la cristiandad en Palestina y prolongar deliberadamente y con mucho cálculo lo sufrimientos de 600.000 refugiados árabes.

Afirma monseñor Hughes que los judíos han profanado iglesias católicas en Haifa, mutilado crucifijos e imágenes de la Virgen, ocupado el seminario católico de Beitjala y bombardeado el convento salesiano y propiedades anejas en Credisan, hiriendo a varios de los religiosos allí residentes y destruyendo el edificio.—EFE.

## Risto Ryti, operado

Está condenado a diez años de trabajos forzados

HALSINKI, 5.—Risto Ryti, que fué presidente de Finlandia desde 1911 a 1914, ha sido trasladado desde la prisión central de esta ciudad al hospital de la Cruz Roja, por padecer una úlcera de estómago.

El tribunal especial condenó a Ryti, que ahora cuenta cincuenta y nueve años de edad, a diez años de trabajos forzados como responsable de la guerra entre Finlandia y la Unión Soviética.—EFE.

## EL OBSERVATORIO

### \* DICE...

Información general. — En el día de ayer llovió en cantidades moderadas en Galicia, vertiente cantábrica y cuenca del Duero. El aire que circulaba sobre la Península, de procedencia Atlántico era húmedo, de temperatura muy suave y traía abundante humedad de altura.

Tiempo probable. — Lluvias en las vertientes cantábrica y atlántica. Más tarde aguaceros en Cataluña y Levante. Ligera baja de temperatura en Galicia.

Temperaturas extremas — Máxima: 28 grados en Sevilla.

Mínima: 6 grados en Cuenca.

Temperaturas de Madrid. — Máxima de ayer: 18 grados a las 14,50 horas. Mínima de hoy: 11,3 grados a las 4,10 horas.

Presiones de Madrid. — A las 18 horas de ayer: 706,7. A las 7 horas de hoy: 706.

## TARIFAS DE SUSCRIPCION

### DE EL ALCAZAR

Madrid, 18 pesetas mes

	Prov. Ptas.	Amér. Ptas.	Extr. Ptas.
Año	156,00	168,00	234,00
Trimestre	39,00	42,00	58,50
Semestre	78,00	84,00	117,00

PAGO ADELANTADO